#### **INTRODUCCIÓN:**

Como todos los cuerpos, el cuerpo de Cristo (la iglesia) tiene la necesidad de protegerse contra las enfermedades que pueden destruir su salud y contra las prácticas que ponen en peligro su vida. Es así que Cristo (como la única cabeza de la iglesia) dejó instrucciones acerca de la disciplina dentro de su cuerpo para que pueda protegerse contra las invasiones de Satanás y la gangrena que puede resultar de miembros muertos dentro del cuerpo. En la iglesia, como en cualquier cuerpo, la autodisciplina de cada miembro, y la disciplina entre los miembros, es totalmente necesaria para el funcionamiento del organismo.

Hay una idea que debemos aclarar antes de entrar en el estudio de la disciplina congregacional que la Biblia enseña para la iglesia. Muchas veces vemos la "disciplina" como algo que no es. El resultado es una mala aplicación de la idea de disciplina, y malas reacciones cuando se aplica. En realidad, la disciplina es algo totalmente positivo, tanto para el cuerpo en general, como para los que están recibiendo la acción disciplinaria. Los propósitos no son destruir, desanimar, herir, ni castigar; sino ayudar, animar y corregir, así protegiéndonos (la iglesia y el miembro disciplinado) de la trampa de Satanás y de la ira de Dios. En breve, entonces, la disciplina tiene tres etapas o pasos que deben cumplirse:

- 1. Mostrar (al miembro errado) su error [reprender],
- 2. Mostrar (al miembro errado) el camino correcto [instruir], y
- 3. Motivar (al miembro errado) a tomar el camino correcto y dejar el camino equivocado [corregir].

Así, en el siguiente estudio sobre la disciplina congregacional es preciso recordar que la iglesia es un solo cuerpo, compuesto por diferentes partes y la disciplina representa acciones tomadas para el bien de cada miembro y para el bien común de todo el cuerpo. Como en el cuerpo humano, todo el organismo sufre cuando una parte del cuerpo sufre, y cada parte del cuerpo hace lo posible para corregir la causa del dolor y prevenir el daño a todo el cuerpo y a sus miembros. Sólo como último recurso (para proteger la vida misma del cuerpo) un miembro podrá ser sometido a un daño intencional o a la amputación. De igual manera, la iglesia usa la disciplina para ayudar a cada miembro, y solamente cuando la gangrena del pecado amenaza la vida de los demás miembros del cuerpo debe tomarse la acción de separar un miembro del cuerpo.

"Toda la Escritura es inspirada por Dios, y útil para enseñar, para redargüir, para corregir, para instruir en justicia, a fin de que el hombre de Dios sea perfecto, enteramente preparado para toda buena obra. Te encarezco delante de Dios y del Señor Jesucristo, que juzgará a los vivos y a los muertos en su manifestación y en su reino, que prediques la palabra; que instes a tiempo y fuera de tiempo; redarguye, reprende, exhorta con toda paciencia y doctrina. Porque vendrá tiempo cuando no sufrirán la sana doctrina, sino que teniendo comezón de oír, se amontonarán maestros conforme a sus propias concupiscencias, y apartarán de la verdad el oído y se volverán a las fábulas. Pero tú sé sobrio en todo, soporta las aflicciones, haz obra de evangelista, cumple tu ministerio." ... Il Timoteo 3:16 - 4:4

# UNIDAD IV: LA IGLESIA LAS DISCIPLINA CONGREGACIONAL EN LA IGLESIA

I. LA	<b>NECESIDAD</b>	<b>DE LA</b>	DISCIPL	.INA
-------	------------------	--------------	---------	------

- Job 5:17
- Proverbios 3:11-12
- Proverbios 12:1
- Proverbios 13:24
- Proverbios 15:31-32
- Proverbios 19:18

- Proverbios 22:15	
- Proverbios 23:13-14	
- Proverbios 29:15	
- Mateo 18:15-20	
- Lucas 17:3-4	
- Hechos 8:18-25	
- I Corintios 5:1-13	
- i Corintios 3.1-13	

- I Corintios 10:1-11	
- Gálatas 6:1-2	
- II Tesalonicenses 3:6	
- II Tesalonicenses 3:14-15	
- II Timoteo 3:16-17	
- Il Timoteo 4:1-5	
- Tito 3:10-11	

## UNIDAD IV: LA IGLESIA LAS DISCIPLINA CONGREGACIONAL EN LA IGLESTA

LAS DISCIPLINA CONGREGACIONAL EN LA IGLESIA			
- Hebreos 12:5-11			
- Santiago 5:19-20			

Conclusión:

La disciplina siempre ha sido necesaria. Por ella el hombre (tanto como un niño) aprende a hacer lo que es correcto en vez de hacer lo incorrecto. Salomón lo reconoció hace miles de años atrás y Dios frecuentemente ha usado la disciplina para mostrarle al hombre la necesidad de obedecerle. En el cuerpo de Cristo (como en cualquier cuerpo) la disciplina es necesaria para la corrección del error y la protección del cuerpo frente a los daños que el error produce.

#### II. LOS PROPÓSITOS DE LA DISCIPLINA

- Lucas 17:3-4

- Hechos 5:11-14

- Romanos 16:17-18

- I Corintios 5:1-13	
- II Corintios 2:5-8	
- II Corintios 7:11	
- Gálatas 6:1-2	
- II Tesalonicenses 3:14-15	
- I Timoteo 5:19-21	
- II Timoteo 3:16-17	

						^	_		
_	Н	ΙР	nr	മറ	s I	,	٠,	- I	- 1

- Santiago 5:19-20

#### Conclusión:

El propósito de la disciplina no es el castigo. Al contrario, la disciplina es una acción para mostrar el pecado y castigarlo con el fin de ayudarle al errado a corregir su camino. En realidad tiene varios propósitos: tratar de salvar al pecador, proteger a la iglesia de contaminación, advertir a los demás de abstenerse de pecar, y obedecer lo mandado por la voluntad de Dios. Usar la disciplina por venganza, o para la destrucción de la persona disciplinada, es negar lo mandado por Dios. Igualmente, el hecho de no disciplinar como Dios nos manda es negar que tenemos responsabilidades los unos para con los otros. Como parte del cuerpo de Cristo uno no puede negar que es necesario obedecer a Cristo, su cabeza.

### III. LOS QUE DEBEN SER DISCIPLINADOS

- Mateo 18:6-20

- Lucas 17:1-4

- Hechos 8:18-25

- Romanos 16:17-18
- I Corintios 5:1-13
- Gálatas 1:6-10
- Gálatas 6: I
- II Tesalonicenses 3:6
- II Tesalonicenses 3:14-15
- I Timoteo 1:19-20

- I Timoteo 5:19-21		
- I Timoteo 6:3-5		
- II Timoteo 2:17-18		
- Tito 1:8-11		
- Tito 3:10-11		
- Hebreos 10:25-31		
- Santiago 4:17		

-	Santiago	5:1	9-20

- II Juan 9-11

#### Conclusión:

Al ser el cuerpo de Cristo, es necesario obedecer a Cristo, nuestra cabeza, en todo. Cualquier miembro del cuerpo que le desobedezca está en peligro de perder su salvación y necesita la ayuda de los demás miembros para corregirse. Por lo tanto, en la iglesia es necesario disciplinar a los fornicarios, avaros, idólatras, maldicientes, borrachos, ladrones, falsos maestros, a los que causan divisiones y a los que desobedecen en otras cosas. El ejemplo mala sirve como levadura en el cuerpo y debe corregirse, o el cuerpo tiene que extirparlo. Tenemos que disciplinar el pecador para que hagamos todo la que a Dios le agrada.

#### IV. LOS PASOS DE LA DISCIPLINA BÍBLICA

- Mateo 18:15-20

- Lucas 17:3-4

- Hechos 8:18-25

- Romanos 16:17-18
- I Corintios 5:1-13
- II Corintios 2:5-8
- Gálatas 6:1-2
- II Tesalonicenses 3:6
- II Tesalonicenses 3:14-15
- I Timoteo 5:19-21

- Tito 3:10-11
- I Juan 5:16-17
- II Juan 9-11

#### Conclusión:

Cada cristiano tiene el deber de orar por su hermano, pidiéndole a Dios que perdone sus pecados, pero a la vez es necesario recordar que existe la obligación de ayudarnos mutuamente a reconocer y corregir los errores en nuestras vidas. Los pasos bíblicos para efectuar esta disciplina dentro del cuerpo de Cristo son:

- 1. Mostrarle a su hermano (en privado) su pecado.
  - A. Si se arrepiente, perdónelo.
  - B. Si no reconoce su error para corregirlo es necesario tomar el paso dos.
- 2. Mostrarle a su hermano (con uno o dos testigos) su pecado.
  - A. Si se arrepiente, perdónelo.
  - B. Si no reconoce su error para corregirlo es necesario tomar el paso tres.
- 3. Mostrar a la iglesia el pecado de su hermano para que ellos también hablen con él.
  - A. Si se arrepiente, perdónelo.
  - B. Si no reconoce su error para corregirlo es necesario tomar el paso cuatro.
- 4. Desecharlo (quitarlo de la iglesia, apartarse de él, no juntarse con él ni para comer, tenerlo como gentil) -- pero no tenerlo como un enemigo, sino advirtiéndole como a un hermano.
  - A. Si se arrepiente, perdónelo.
- B. Si no reconoce su error para corregirlo no pertenece más al cuerpo de Cristo, la iglesia. Es sumamente importante que sigamos estos pasos mandados por la Biblia, porque en caso contrario nosotros también estamos pecando intencionalmente, negando la voluntad de Dios. Es igualmente importante que recordemos la necesidad de buscar la restauración de nuestro hermano con un "espíritu de mansedumbre, considerándote a ti mismo, no sea que tu también seas tentado," como dice Gálatas 6:1.

5. ¿Quién debe ser disciplinado?

# UNIDAD IV: LA IGLESIA LAS DISCIPLINA CONGREGACIONAL EN LA IGLESIA

#### SINOPSIS DE LA LECCIÓN

	21.10. 212 21 27. 22001011
Int	roducción:
I.	La necesidad de la disciplina
II.	Los propósitos de la disciplina
III.	Los que deben ser disciplinados
IV.	Los pasos de la disciplina bíblica
	PREGUNTAS
1.	¿Por qué es necesario disciplinar?
2.	¿Qué propósitos tiene la disciplina?
3.	¿En qué manera es la disciplina una ayuda al miembro errado?
4.	¿En qué manera es la disciplina una ayuda al cuerpo en general?

6.	¿Qué pasos toma la disciplina bíblica en la iglesia?
7.	¿Es aceptable a Dios no disciplinar al hermano en pecado? ¿Por qué? ¿Es aceptable cambiar la forma de la disciplina bíblica? ¿Por qué?
8.	¿Cuál es la responsabilidad del cristiano cuando se le muestra su pecado?
9.	¿Cuál es la responsabilidad de los otros miembros de la iglesia cuando un miembro rehúsa arrepentirse de su pecado?
10.	¿Cuál es la responsabilidad de los otros miembros de la iglesia cuando un miembro en pecado se arrepiente?